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ACTA SESION ORDINARIA 44-2021 
 
Acta de la Sesión ordinaria número cuarenta y cuatro - dos mil veintiuno, 
celebrada por la Junta Directiva del Instituto Nacional de Aprendizaje, en el 
Edificio de Comercio y Servicios, a las dieciséis horas con treinta y siete 
minutos  del seis de diciembre del dos mil veintiuno, con la asistencia de los 
siguientes Directores con Presencia virtual: Sr. Andrés Romero Rodríguez, 
Presidente Ejecutivo, Pbro. Claudio María Solano Cerdas, Vicepresidente; Sra. 
Vanessa Gibson Forbes; Sra. Eleonora Badilla Saxe; Sr. Tyronne Esna 
Montero; Sr. Ronald Bolaños Maroto y Sr. Carlos Humberto Montero Jiménez. 
 
Ausentes: Sra. María Alexandra Ulate, Viceministra de Educación y Sr. Ricardo 
Marín Azofeifa, Viceministro de Trabajo y Seguridad Social, por motivos 
laborales. 
 
La presencia de los Directores: Sr. Andrés Romero Rodríguez, Presidente 
Ejecutivo, Pbro. Claudio María Solano Cerdas, Vicepresidente; Sra. Vanessa 
Gibson Forbes; Sra. Eleonora Badilla Saxe; Sr. Tyronne Esna Montero; Sr. 
Ronald Bolaños Maroto y Sr. Carlos Humberto Montero Jiménez; es acreditada 
virtualmente, en aplicación del pronunciamiento número C-298-2007, de la 
Procuraduría General de la República, y normativa relacionada, concurriendo 
los requisitos señalados en dicho documento para garantizar la validez de la 
participación en la sesión, así como en la votación y firmeza de los acuerdos 
correspondientes, respetándose los principios de colegialidad, 
simultaneidad, deliberación, deber de asistencia, no superposición horaria. 
De igual manera se hace constar el carácter excepcional y especial de esa 
participación virtual, por la declaratoria de emergencia decretada por el 
Gobierno de la República, debido a la afectación a nivel nacional de la 
pandemia del Coronavirus, que afecta a todo el territorio nacional, por lo que 
es realizada mediante video conferencia, como consta en la grabación del 
acta. 
 
Por la Administración: Sra. Sofía Ramírez González, Gerente General, Sra. 
María del Rocío Arce Cerdas, Subgerente Técnica. Por la Asesoría Legal, Sr. 
José Alejandro Hernández Vargas, Asesoría Legal. Por la Secretaría Técnica: 
Sr. Bernardo Benavides Benavides, Secretario Técnico. 
 
Expositores: Sra. Flor Umaña; Encargada Asesoría Social, Sra. Hazel Fallas 
Murcia; funcionaria de la Presidencia Ejecutiva; Sr. Carlos Acuña Garro; 
Encargado del Proceso de Presupuesto y Sra. Leannethe Mayela Vargas 
Cascante, Encargada del Proceso de Tesorería. 
 

CAPÍTULO PRIMERO 
Presentación del Orden del Día 

 



                                                                                                                             Acta Sesión Ordinaria 44-2021 

  6 de diciembre 2021 

2 

 
 
 

Artículo 1.- El señor Presidente, somete a consideración el Orden del Día, sobre 
el cual no se tiene ningún cambio y se aprueba de la siguiente manera: 
 
PRIMERA PARTE 
 
1. Presentación del Orden del Día. 
 
2. Reflexión.  
 
3. Discusión y aprobación del  acta de la Sesión Ordinaria número 43-2021. 
 
SEGUNDA PARTE 
 
4.- Temas Estratégicos del INA y Asuntos de la Presidencia Ejecutiva. 
 
4.1.- Presentación de INFORME N° DFOE-BIS-IF-00016-2021, sobre los 
resultados de la Auditoría operativa sobre la eficacia y eficiencia de los 
componentes Puente al Bienestar y al Trabajo de la Estrategia Puente al 
Desarrollo. 
 
5.- Asuntos de los señores Directores y mociones. 
 
TERCERA PARTE 
 
6.- Asuntos de la Gerencia 
 
6.1.- Oficios GG-1432 y URF-834-2021. Modificación Presupuestaria No. 01-
IN142021. 
 
6.2.- Oficio GG-1443-2021 y URF-839-2021. Modificación Presupuestaria No. 
N°01-IN152021. 
 
6.3.- Oficio GG-1433-2021  y GG-1445-2021. Propuesta de reinversión de 
Títulos Valor. 
 
7.- Asuntos de la Asesoría Legal 
7.1.- Oficio ALEA-682-2021.  Criterio legal sobre el proyecto de ley 22.629 
denominado ñLEY DE ACCIONES AFIRMATIVAS A FAVOR DE LAS 
PERSONAS INDĉGENASò. 
Recomendación NO OBJETAR el proyecto de ley, por cuanto no afecta los 
intereses del INA. 
 
7.2.- Oficio ALEA-723-2021. Criterio legal sobre el proyecto de ley 22.559, que 
se denomina ñReforma del art²culo 21 de la ley contra la corrupci·n y el 
enriquecimiento ilícito en la función pública, n.°8422, de 29 de octubre de 2004 
Ley para que los funcionarios de confianza que sirven directamente a un 
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jerarca de las instituciones públicas deban declarar su situación patrimonial 
ante la contralor²a general de la rep¼blicaò. 
Recomendación NO OBJETAR el proyecto de ley. 
 
7.3.- Oficio ALEA-664-2021. Criterio legal sobre el proyecto de ley 21.229, que 
se denomina ñFORTALECIMIENTO Y MEJORAMIENTO AMBIENTAL DE LA MINERĉA 
ARTESANAL DE ABANGARES, POR MEDIO DE LA MODIFICACIÓN DE LA LEY 8904, 
REFORMA DEL SEGUNDO PÁRRAFO Y ADICIÓN DE VARIOS PÁRRAFOS AL ARTÍCULO 8; 
ADICIÓN DEL ARTÍCULO 8 BIS; ADICIÓN DEL INCISO F) AL ARTÍCULO 65, Y REFORMA DEL 
INCISO K) DEL ARTÍCULO 103 DEL CÓDIGO DE MINERÍA, LEY N.° 6797, DE 4 DE OCTUBRE 
DE 1982 Y SUS REFORMAS, LEY PARA DECLARAR A COSTA RICA PAÍS LIBRE DE MINERÍA 
METÁLICA A CIELO ABIERTO , DE 1 DE DICIEMBRE DE 2010, Y DE LA LEY 6797, CÓDIGO DE 
MINERĉA, DE 4 DE OCTUBRE DE 1982ò 
 
Recomendación NO OBJETAR el proyecto de ley, por cuanto no afecta el 
quehacer Institucional. 
7.4.- Oficio ALEA 684-2021. Criterio proyecto de ley 21.592 denominado 
ñAMPLIACIčN DE LAS POTESTADES MUNICIPALES PARA DONAR BIENES A 
FIGURAS PRIVADAS.ò   
Recomendación NO OBJETAR el Proyecto de Ley. 
 
7.5. Oficio ALEA-760-2021.  ñINTERPRETACIčN AUT£NTICA DE LOS ARTĉCULOS II, 
SECCIÓN 7ª, INCISO A) Y V, SECCIÓN 19, INCISO B) DE LA CONVENCIÓN SOBRE 
PRERROGATIVAS E INMUNIDADES DE LAS NACIONES UNIDAS, APROBADA MEDIANTE LEY 
N°743 DEL 6 DE OCTUBRE DE 1949, PUBLICADA EN LA PÁGINA 409 DEL TOMO 2 DE LA 
COLECCIÓN DE LEYES Y DECRETOS CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO SEMESTRE DE 
1949;Y DEL ARTÍCULO 5, INCISO 1, ACÁPITE B) DEL ACUERDO REVISADO ENTRE LAS 
NACIONES UNIDAS, LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL TRABAJO, LA 
ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA AGRICULTURA Y LA ALIMENTACIÓN, 
LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA EDUCACIÓN, LA CIENCIA Y LA 
CULTURA, LA ORGANIZACIÓN DE AVIACIÓN CIVIL INTERNACIONAL, LA ORGANIZACIÓN 
MUNDIAL DE LA SALUD, LA UNIÓN INTERNACIONAL DE TELECOMUNICACIONES, LA 
ORGANIZACIÓN METEOROLÓGICA MUNDIAL, EL ORGANISMO INTERNACIONAL DE 
ENERGÍA ATÓMICA Y LA UNIÓN POSTAL UNIVERSAL Y EL GOBIERNO DE COSTA RICA, 
APROBADO MEDIANTE LEY N°3345-A DEL 5 DE AGOSTO DE 1964, PUBLICADA EN LA 
PÁGINA 236 DEL TOMO 1 DE LA COLECCIÓN DE LEYES Y  DECRETOS CORRESPONDIENTE 
AL SEGUNDO SEMESTRE DE 1964ò 

 
7.6- Informe verbal sobre situación en Unidad Regional Cartago y denuncia 
ante el Organismo de Investigación Judicial.  
 
8.- Asuntos de la Secretaría Técnica 
 
8.1.- Oficios UCI-361-2020, UCI-428-2021, PE-1485-2021, AI-00641, AI-ICI-18-
2021, relacionado con la no aceptación por parte del Sr. Allan Altamirano, 
Jefe de la Unidad de Compras Institucionales, de los informes de Auditoría 
sobre contratación administrativa 2016CD-000289-01 ñElaboraci·n del Plan 
Estrat®gico Institucional (PEI)ò. 
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8.2.- Oficio ACI-121-2021. Asesoría de Control Interno. INFORME DE 
SEGUIMIENTO DE LOS PROCESOS DE CONTROL INTERNO. 
 
9.- Correspondencia 
9.1.- Acuerdo AG-077-16-2021 del Consejo Rector del SBD. Solicitud  de  apoyo 
del INA para la creación y ejecución de un modelo integral, propio, para ser 
implementado y gestionado directamente por el INA, de incubación de nuevas 
empresas e impulso de nuevos modelos de negocio. 
 
9.2.- Oficio GG-1389-2021. Respuesta al Oficio SITRAINA-098-2021 con 
respecto a publicación en SICOP de ñContrataci·n de Servicios Profesionales 
que diagnostique, diseñe e implemente un proceso de Reorganización Integral 
por etapas que permita alinear la gestión institucional para la ejecución de las 
nuevas funcionesò. 
 
10.- Asuntos Varios 
 
COMUNICACIÓN DE ACUERDO  JD-AC-415-2021 
 
CONSIDERANDO: 

 
1. Que el Presidente Andrés Romero Rodríguez, somete a discusión y 
aprobación el proyecto del Orden del Día de la Sesión Ordinaria número 44-2021. 
 
2. Que no hubo observaciones por parte de los señores Directores al proyecto 
del orden del día presentado por la Presidencia.  

 
 
POR TANTO: 
 
POR UNANIMIDAD DE LOS DIRECTORES PRESENTES A LA HORA DE LA 
VOTACIÓN, SE ACUERDA: 
 
ÚNICO: APROBAR EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA DE LA SESIÓN 
ORDINARIA NÚMERO 44-2021 PRESENTADO POR LA PRESIDENCIA, CON EL 
CAMBIO APROBADO. 
 
ACUERDO APROBADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 
 
 

CAPÍTULO SEGUNDO 
Reflexión 

 
Artículo 2. El señor Director Montero Jiménez, procede con la reflexión. 
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CAPÍTULO TERCERO 
Discusión y aprobación del acta de la Sesión Ordinaria número 43-2021 

 
 
Artículo 3.- El señor Presidente, somete a consideración el acta de la Sesión 
Ordinaria número 43-2021, sobre la que no se tiene observaciones y se aprueba 
por mayoría de los Directores presentes en dicha Sesión. 
 
 
COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. JD-AC-416-2021 
 
CONSIDERANDO: 
1. Que el señor Presidente Andrés Romero Rodríguez somete a discusión y 
aprobación el borrador del acta de la sesión ordinaria número 43-2021, celebrada 
el pasado 22 de noviembre. 
 
2. Que los señores Directores que estuvieron presentes en la sesión supra 
indicada, no presentaron cambios u observaciones al acta respectiva. 

 
POR TANTO: 
 
POR MAYORÍA DE LOS DIRECTORES PRESENTES EN LA SESIÓN 43-2021, 
SE ACUERDA: 
 
ÚNICO: APROBAR EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 43-2021, CELEBRADA 
EL PASADO 22 DE NOVIEMBRE SIN CAMBIOS.  
 
EL PRESENTE ACUERDO SE APROBÓ CON LOS VOTOS DE LOS SIGUIENTES 
DIRECTORES: 
 
Andrés Romero Rodríguez 
Carlos Humberto Montero Jiménez 
Tyronne Esna Montero 
Eleonora Badilla Saxe 
Ronald Bolaños Maroto 
Vanessa Gibson Forbes  
 
EL DIRECTOR CLAUDIO SOLANO CERDAS NO ESTUVO PRESENTE A LA 
HORA DE LA VOTACIÓN DEL PRESENTE ACUERDO. 
 
 

CAPÍTULO CUARTO 
Temas Estratégicos del INA y Asuntos de la Presidencia Ejecutiva 

 
Artículo 4-Presentación de INFORME No. DFOE-BIS-IF-00016-2021, sobre los 
resultados de la Auditoría operativa sobre la eficacia y eficiencia de los 
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componentes Puente al Bienestar y al Trabajo de la Estrategia Puente al 
Desarrollo. 
 
El señor Presidente, somete a consideración de la Junta Directiva el tema que será 
presentado la señora Flor Umaña Encargada Asesoría Social y la señora Hazel 
Fallas Murcia de la Presidencia Ejecutiva. 
 
Se procede con la presentación: 
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El señor Director Esna Montero, consulta en cuanto a  las personas que les remiten, 
si hay algún filtro para verificar si está dentro del IMAS, MTSS o algunas otras 
instancias que den ayuda y colaboración, a efectos de saber si se hace o no 
dualidad de funciones. 
 
La señora Fallas, responde que ese filtro  respecto a qué población es referido al 
INA en términos generales, parte del protocolo en este momento, qué población se 
está recibiendo o  va a recibir referencias en el INA en el marco de Puente al 
Trabajo, son personas que tienen un nivel educativo de primaria completa o de 
noveno completo, no tienen bachillerato, ese es el perfil de entrada. De ahí que la 
persona sea  parte de la estrategia Puente al Desarrollo y que haya manifestado 
interés de capacitarse para insertarse en el mundo laboral o para fortalecer un 
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emprendimiento. 
 
Con respecto al filtro de una dualidad en prestación de servicios no necesariamente 
es parte del proceso de filtro a la hora de referenciar. No obstante, a través del 
SINERV ahora es posible por ejemplo hacer ese tipo de cruces de información. 
 
El señor Presidente, indica que es trabajo social IMAS quienes abordan 
principalmente a las familias, ahí se establece un plan familiar, en función de las 
necesidades de las personas y esas derivaciones específicas con estos perfiles que 
se mencionaban, a través del protocolo. 
 
Agradece a las funcionarias y a todo el equipo por el trabajo que están procurando 
dinamizar y reactivar puente.  
 
En ese sentido es muy importante el pendiente que se tiene a nivel interinstitucional 
en materia de convenio y quien identificó que había una necesidad no solamente 
prorrogable, sino de generarlo, fue el INA y salió una propuesta de borrador, se 
emitió formalmente al IMAS y estos comenzaron a articular con el Ministerio de 
Educación Pública y con el MTSS y se están haciendo consultas. 
 
Acota  que la Institución está sujeta a la activación del convenio, para que cuanto 
se encuentre suscrito, se reactive la atención de las derivaciones para asegurar la 
protección de datos y otras situaciones, que sería uno de los elementos cruciales 
para reactivar el tema operativo de referencias y atención oportuna, tal cual lo 
plantea la disposición de la Contraloría General de la República. 
 
Agradece nuevamente a las funcionarias por la presentación y las coordinaciones. 
Se retiran de la Sesión. 
 
Somete a votación recibir informe sobre Auditoría operativa Puente al Trabajo 
N°DFOE-BIS-IF-00016-2021 y solicitar a la Administración implementar las medidas 
correctivas, según disposición, en coordinación con las instituciones 
correspondientes, con copia a la Junta Directiva de las evidencias en las fechas que 
corresponden. 
 
COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. JD-AC-417-2021 
 
CONSIDERANDO: 
 
1. Que la Presidencia Ejecutiva presenta ante los miembros de la Junta 
Directiva el informe de la Auditoría Operativa de la Contraloría General de la 
República número  DFOE-BIS-IF-00016-2021 sobre ñLA EFICACIA Y EFICIENCIA 
DE LOS COMPONENTES PUENTE AL BIENESTAR  Y AL TRABAJO DE LA 
ESTRATEGIA PUENTE AL DESARROLLOò. 
 



                                                                                                                             Acta Sesión Ordinaria 44-2021 

  6 de diciembre 2021 

10 

 
 
 

2. Que dicho informe fue expuesto ampliamente por las funcionarias Flor 
Umaña, Encargada de la Asesoría Social y Hazel Fallas de la Presidencia Ejecutiva, 
tal como consta en actas. 
 
3. Que en dicho informe se indica que el INA debe definir e implementar un 
mecanismo de control que permita la continuidad y oportunidad en la atención de 
las referencias que son remitidas a MTSS y al INA del componente Puente al 
Trabajo, y para acreditar el cumplimiento de esa disposición, se deberá remitir a la 
Contraloría General, a más tardar el 28 de febrero del 2022, una certificación 
firmada de manera conjunta donde conste que el mecanismo de control ha sido 
definido, y a más tardar el 31 de marzo 2022, una certificación firmada de manera 
conjunta donde conste que el mecanismo de control ha sido implementado. 
 
4. Que los documentos que justifican y fundamentan el presente acuerdo, se 
encuentra en los archivos que lleva la Secretaría Técnica de la Junta Directiva y en 
el acta 44-2021. 
 
POR TANTO: 

 
POR UNANIMIDAD DE LOS DIRECTORES PRESENTES A LA HORA DE LA 
VOTACIÓN, SE ACUERDA:  
 
ÚNICO: DAR POR RECIBIDO EL INFORME DE LA AUDITORÍA OPERATIVA DE 
LA CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA SOBRE ñLA EFICACIA Y 
EFICIENCIA DE LOS COMPONENTES PUENTE AL BIENESTAR  Y AL 
TRABAJO DE LA ESTRATEGIA PUENTE AL DESARROLLOò, Y SOLICITAR A 
LA ADMINISTRACIÓN IMPLEMENTAR LAS MEDIDAS CORRECTIVAS SEGÚN 
DISPOSICIÓN, EN COORDINACIÓN CON LAS INSTITUCIONES 
CORRESPODIENTES, CON COPIA A LA JUNTA DIRECTIVA EN LAS FECHAS 
QUE CORRESPONDAN. 
 
ACUERDO APROBADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 
 
 

CAPÍTULO QUINTO 
Asuntos de los señores Directores y mociones. 

 
Artículo 5.- La señora Directora Badilla Saxe, indica que les pidieron en una 
reunión que sostuvieron con el señor William Rodríguez de UCCAEP, les pidieron 
dar más detalles del presupuesto de la ANE, entiende que ya se reunió Jessica de 
UCCAEP  con la señora Gerente General, pero está un poco confusa, en cuanto a 
lo que es presupuesto INA y lo que es el de la Agencia Nacional de Empleo y 
requieren un poco más de detalle de cómo se va a ejecutar. 
 
El señor Presidente, somete a votación presentar a la Junta Directiva para la 
próxima Sesión Ordinaria el Presupuesto de la ANE para el año 2022 y otros 
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aspectos para que se tenga claridad con respecto al presupuesto de la ANE y otros 
detalles de orden operativo. 
 
COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. JD-AC-418-2021 
 
CONSIDERANDO: 
 
ÚNICO:  Que la Directora Eleonora Badilla solicita que la Administración le presente, 
para la próxima sesión, un informe sobre el presupuesto de la Agencia Nacional de 
Empleo 2022 y el detalle de su ejecución. 
 
POR TANTO: 

 
POR UNANIMIDAD DE LOS DIRECTORES PRESENTES A LA HORA DE LA 
VOTACIÓN, SE ACUERDA:  
 
ÚNICO: QUE LA ADMINISTRACIÓN  PRESENTE A LA JUNTA DIRECTIVA, PARA 
LA PRÓXIMA SESIÓN, UN INFORME SOBRE EL PRESUPUESTO 2022 DE LA 
AGENCIA NACIONAL DE EMPLEO Y EL DETALLE DE SU EJECUCIÓN. 
 
ACUERDO APROBADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 
 
 
 
Artículo 6.-  La señora Directora Badilla Saxe, menciona que les han solicitado 
de UCCAEP una lista de las instituciones que el INA ya ha acreditado para el 
otorgamiento de los servicios y las becas, por lo que agradecería les puedan 
informar sobre el tema anterior y este para la próxima Sesión. 
 
El señor Presidente, consulta si cuando se dice acreditados, están hablando en la 
lógica del nuevo Reglamento  o de todo el histórico. 
 
La señora Directora Badilla Saxe, responde que en la lógica del nuevo Reglamento 
de Acreditación. 
 
El señor Presidente, somete a votación que se presente para la siguiente Sesión 
Ordinaria de Junta Directiva, la lista de servicio de capacitación y formación 
profesional acreditados en la lógica del nuevo Reglamento de Acreditación. 
 

   
 
COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. JD-AC-419-2021 
 
CONSIDERANDO: 
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ÚNICO:  Que la Directora Eleonora Badilla solicita que la Administración  presente, 
para la próxima sesión, una lista de las instituciones que el INA ha acreditado para 
el otorgamiento de los servicios y las becas en la lógica del nuevo REGLAMENTO 
DE ACREDITACIÓN Y AVAL TÉCNICO DE SERVICIOS DE CAPACITACIÓN Y 
FORMACIÓN PROFESIONAL DEL INA. 
POR TANTO: 

 
POR UNANIMIDAD DE LOS DIRECTORES PRESENTES A LA HORA DE LA 
VOTACIÓN, SE ACUERDA:  
 
ÚNICO: QUE LA ADMINISTRACIÓN PRESENTE, PARA LA PRÓXIMA SESIÓN, 
UNA LISTA DE LOS SERVICIOS DE CAPACITACIÓN Y FORMACIÓN 
PROFESIONAL  ACREDITADOS EN LA LÓGICA DEL NUEVO REGLAMENTO DE 
ACREDITACIÓN Y AVAL TÉCNICO DE SERVICIOS DE CAPACITACIÓN Y 
FORMACIÓN PROFESIONAL DEL INA. 
 
ACUERDO APROBADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 
 
 
Artículo 7.-  El señor Director Bolaños Maroto, indica que anteriormente había 
preguntado sobre un retraso en el contrato INA-INTEL solicita información al 
respecto. 
 
El señor Presidente, responde que no se ha firmado el contrato. 
 
El señor Asesor Legal, agrega que están en los últimos ajustes técnicos, pero ya 
todo está listo, la Asesoría Legal ya revisó el contrato y  están en la etapa de ajustes 
finales. 
 
 
El señor Presidente, comenta que la Agencia Nacional de Empleo es una instancia 
operativa dentro del INA, también está inscrita en el marco del Sistema de Empleo, 
agrega que el Decreto Ejecutivo que establece el Sistema de Empleo, le asigna a la 
ANE una función de presentar un Plan de Trabajo al Sistema de Empleo. 
 
 
En ese sentido, esa primera versión de plan de trabajo se presentó en una Sesión 
de Secretaría Técnica, en la que participan todas las instituciones y a nivel 
consultivo UCCAEP y Sindicatos. Esa versión de Plan Operativo 2022 fue aprobada 
por Secretaría Técnica y se elevó a Consejo de Empleo. 
 
 
Indica que en Consejo de Empleo se explicó el Plan Operativo y se tomó como 
acuerdo que el INA socializara este Plan Operativo de la ANE para el año 2022, 
para los distintos sectores y esto se ha venido trabajando. 
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Comenta que se están realizando diferentes coordinaciones para reunirse esta 
semana con sindicatos y el miércoles se tiene una reunión con representantes de 
UCCAEP. 
 
Acota que dentro del Plan de Trabajo a modo de reforzamiento y aquí se trata de 
manejarlo de la manera más sana posible por parte de las partes que aprueban 
presupuesto, tanto del INA y sus instancias, Junta Directiva y por otro lado el 
presupuesto de la ANE. 
 
 
Manifiesta que en dicho documento, con la intención de ilustrar que había algunas 
líneas de trabajo, algún recurso de trabajo para la plataforma ANE.CR y algún otro 
servicio financiero para el Centro de Operaciones Virtuales, Centro de Contactos, si 
quedó una duda con respecto al presupuesto, por lo que la señora Gerente General 
hizo la salvedad, N. 1 que el presupuesto del INA estaba aprobado, N. 2 que esos 
montos que se estaban consignando o esas proyecciones y escenarios no son 
exclusivamente de la ANE, del Servicio de Empleo, son del INA y que van a inyectar 
en alguna medida a la ANE. 
 
 
Sin embargo, para tranquilad de la Junta Directiva y para mejor entender de todo 
ese gran presupuesto del INA, que es exclusivamente la línea presupuestaria de la 
ANE, se puede presentar sin el menor problema. Se presentaría el Presupuesto de 
la ANE 2022 próximamente en forma amplia. 
 
Agrega que en la reunión del próximo miércoles también se tendrá un espacio 
amplio para brindar detalles al respecto. En cuanto a la lista de nuevos Centros 
Acreditados, con gusto la pueden presentar próximamente. 
 
 
Señala que para el señor Director Bolaños Maroto, pueden traer un estado formal 
del avance de la gestión que se realiza actualmente con INTEL. 
 
 
El señor Director Esna Montero, consulta sobre la reunión con sindicatos que está 
en coordinación para el próximo miércoles y en ese sentido le gustaría saber  cuáles 
sindicatos son los invitados a participar, esto dado que en su condición de 
representante del Movimiento Sindical de la Junta Directiva del INA, por respeto se 
le puede consultar para él poder enlazarles con los contactos para dichas reuniones. 
 
 
Acota que él es representante ante la Junta Directiva del INA del Movimiento 
Sindical Nacional.   
 
La señora Gerente General, responde que participa el señor Olman Chinchilla. 
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Indica que no sabe porque se dio a confusión dentro de la Sesión del Consejo, el 
tema de presupuesto y debía ser el Consejo quien aprobaba el Presupuesto de la 
Agencia Nacional de Empleo. 
 
Simplemente se presentó el Plan Operativo y la idea era que se pudiera cuantificar, 
poder determinar las distintas acciones que están dentro de los compromisos de la 
Institución y que estos puedan ser cuantificados. 
 
 
Considera que ellos pretendían que el presupuesto fuera aprobado dentro del 
Consejo de Empleo. 
 
Pero por la jerarquía de la norma, es la Junta Directiva la instancia competente y 
legal que tiene la potestad de aprobar el presupuesto de la Institución y que las 
actividades internas, propias de la gestión por supuesto que en los planes 
operativos tienen recursos asignados que obedecen a la ejecución de esos 
objetivos. 
 
Agrega que existe un Acuerdo del Consejo de Empleo para un acercamiento a los 
distintos sectores para exponerles de primera mano el Plan Operativo, por eso se 
va a realizar la reunión que menciona el señor Presidente a los sectores y a las 
instituciones que están representadas en el Consejo de Empleo para llegar bien 
articulados y con las dudas aclaradas. 
 
 
Y poder estar así, todos bajo una misma línea el día 17. Indica que los participantes 
en dicha reunión son los señores Olman Chinchilla, representante del Sector 
trabajador y el señor Wilberth Díaz. 
 
El señor Director Esna Montero, consulta sobre lo que menciono el señor Presidente 
con respecto a la dificultad que se les ha presentado para la realización de esta 
reunión con el movimiento sindical y de ser así, él poner mano para colaborar con 
la coordinación. 
 
El señor Presidente, responde al señor Director Esna Montero es que es con los 
señores Chinchilla y Diaz que se está programando la reunión. 
 
El señor Presidente, somete a votación la moción presentada por el señor Director 
Bolaños Maroto, en el sentido de presentar un estatus del Contrato INA-INTEL en 
la próxima Sesión de Junta Directiva. 
 
COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. JD-AC-420-2021 
 
CONSIDERANDO: 
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ÚNICO:  Que el Director  Ronald Bolaños solicita que la Administración le presente 
un informe sobre el estatus del contrato del INA con INTEL para la Educación y 
Formación Técnica Profesional Dual. 
POR TANTO: 

 
POR UNANIMIDAD DE LOS DIRECTORES PRESENTES A LA HORA DE LA 
VOTACIÓN, SE ACUERDA:  
 
ÚNICO: QUE LA ADMINISTRACIÓN PRESENTE, PARA LA PRÓXIMA SESIÓN, 
UN INFORME SOBRE EL ESTATUS DEL CONTRATO DEL INA CON INTEL EN 
MATERIA EDUCACIÓN Y FORMACIÓN TÉCNICA PROFESIONAL DUAL. 
 
ACUERDO APROBADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 
 
 

CAPÍTULO SEXTO 
Asuntos de la Gerencia 

 
Artículo 8- Oficios GG-1432 y URF-834-2021. Modificación Presupuestaria No. 
01-IN142021. 
 
El señor Presidente, somete a consideración de la Junta Directiva el tema que será 
presentado el señor Carlos Acuña Garro, Encargado del Proceso de Presupuesto.  
 
El señor Acuña, procede con la presentación: 
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El señor Presidente, somete a votación la Modificación Presupuestaria No. 01-
IN142021, según Oficios GG-1432 y URF-834-2021. 
 
 
COMUNICACIÓN DE ACUERDO JD-AC-421-2021 
 
CONSIDERANDO: 
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1. Que de conformidad con el inciso c) del artículo 7 de la Ley Orgánica del INA 
y el inciso c) del artículo 6 del Reglamento de Junta Directiva, se establece como 
función de la Junta Directiva, dictar el presupuesto y demás normas referentes al 
gasto e inversiones del Instituto. 
 
2. Que la Gerencia General, mediante oficio GG-1432-2021, de fecha 30 de 
noviembre 2021, remite para conocimiento y eventual aprobación de la Junta 
Directiva el oficio URF-834-2021 sobre el informe de la MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA 01IN142021.  

 
3. Que dicho informe se expone en los siguientes términos: 
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